
电缆井起火楼道浓烟弥漫

消防员背出 20多位居民
本报讯（记者汪洋）昨日下午 2 时

许，汉阳十里景秀小区 10栋的一处电缆
井起火，浓烟上蹿，8楼以上多位居民被
困家中。 事发后，多辆消防车赶到现场，
逐层搜救，背出 20多位被困的居民。

长江日报记者得知消息后随即赶
赴现场，只见事发单元楼下停着近 10
辆消防车， 地面上湿漉漉的， 有大片
水渍。 许多居民围在单元楼入口处，
暂时被禁止上楼。 记者站在楼道入口
处， 不时看到有消防官兵背着居民从
楼道内出来。

住在 25 楼的李爹爹被背出来还穿
着睡衣，消防人员放下他后，一旁的社
区人员赶紧走过去搀扶住他，李爹爹身
上带出来一股烟火味儿，整个人看起来
精神状态不太好。

李爹爹告诉记者，事发时正在家中

午睡，隐约闻到有一股烧焦味，随后才
得知是电缆井起火， 自己被困家中，已
经出不去了。“我只好站在窗户边，等待
消防官兵过来救我。 ”大约等了 2 个小
时，消防人员搜救到 25 楼，敲开李爹爹
家门，将他背下了楼。

住在 8 楼的刘先生介绍，当时闻到
很浓的焦煳味， 楼上很多居民往下跑,
后来才知道是配电房起火了。 不多久，
消防人员赶到现场，将被困居民背到了
楼下。

记者了解到， 事发居民楼高 29层，
火灾未造成人员伤亡。电缆井起火后，浓
烟上蹿，为了防止居民吸入浓烟，社区工
作人员站在楼下， 通过各种方式联系楼
上居民， 让大家用湿毛巾捂住口鼻呆在
室内，不要轻易出门。 浓烟逐渐散去后，
消防人员上楼逐层搜救。

UN1组合是个什么东东
UN1 组合创始人张晋豪既是公司

CEO，也是组合的经纪人。 他曾是武汉圈
内知名的音乐人，所创立公司由其曾经所
在的武汉音乐学院“乐风艺社”社团而来。

公司成立 8 年，张晋豪先后打造了
3 个学生音乐团体。 大三时，武汉音乐
家协会、武汉音乐学院请他打造一个有
武汉特色的音乐组合。

自此，他和社团同学开始对有艺术
天分中学生的培养训练。起初仅培训声
乐，张晋豪逐渐关注对学生的全方位包
装，组合稍有名气后，他开始参照韩国
YG 娱乐公司模式培养艺人。

张晋豪称，UN1 组合很像内地版
的“五月天”，每个成员都有制作能力，
台前可以表演歌舞，幕后可以参与完成
歌曲创作，每个人都有一个 3 年至 5 年
的培养计划。 他介绍，UN1 组合在《大
桥大桥》之后，还将每年持续推出与武
汉相关的歌曲，也将挖掘更多武汉富有
艺术天分的潜力 00 后。

“公司工作人员每天雷打不动，下
午 4 点就都上街去。”张晋豪说，他们每
天出没在学校周边和各大商业圈，寻找
学生艺人苗子。

（记者耿尕卓玛 实习生金晖澜）
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【留言摘录】

周六早上还没睡醒， 从老家河南来汉的长
途汽车司机就给我打电话了， 是父亲托人捎的
东西到了，我叫醒妻子和我一起去。 父亲提前打
了电话，这次捎来的面条又有上百斤，得两个人
去，最好再带个拖车。

我老家在河南平顶山的一个小村庄，在武
汉已经生活了近 10 年，爸爸很少来汉看我，他
舍不得他那几亩地的庄稼，舍不得他养的那些
鸡鸭，即便是来一趟，住不了两日也要嚷嚷着
匆匆回家。

但他总是托人给我带东西，用自行车挎两
个大大的篓子，驮出深山，花 30 块钱托付给县
城到武汉的长途汽车，基本上每个周末我都能
收到父亲让我取东西的电话，每周都能吃到来
自故乡的食物！

父亲第一次给我们寄东西是 3 年前。 那
时儿子一岁多，我带他回了趟老家，牙还没长
齐的他看见厨房的烧饼就拿来啃。 在老家待
的一周时间， 一向不好好吃饭的儿子变得胃
口极好，烧饼馒头面条，这些老家的食物打开
了他的味蕾。

回到武汉后， 从超市买回的面条喂在他嘴
边，他尝一口就不再吃了。 电话中和老父亲说起
孙子的挑剔，他便记在了心里。

第二天就驮着小麦去面粉厂加工了整整
一百多斤的面条送到了县城的汽车站，四处打
听好来汉的那趟长途车后，便托人家给我们捎
了过来。

说实话，第一次收到面条时我吓了一跳，他
整整给我托运了一百多斤。 面条是头天新鲜制
作、暴晒晾干的，收到时箱子里还冒着热气。 我
赶紧买了张凉席，面条铺了半个客厅。

第一次寄完面条后， 父亲隔三岔五就要
给我们寄东西过来。 芝麻油、面筋、大葱、十
香、胡辣汤底料、粉条，还有哪里都有卖的萝
卜白菜……只要家里有的， 父亲都给我寄，

“老家的味儿跟别的地方不一样”。 父亲认为，
老家的东西最对胃口， 而我和家人也离不开
家乡的味道。 这一寄就是 3 年，我常和父亲开
玩笑，你都要把整个家给我寄来了。

由于工作忙，我回老家的次数也不多。 每
次回家前，父亲早早就会准备好各种吃食。 离
开时总是把我们的行李箱塞满。 去年，家里的
柿子树第一次结果， 一共收获了 8 个柿子，父
亲让我带回武汉 4 个。 每次离家，都能看见父
亲偷偷抹眼泪。

老家河南舞钢到武汉，一共 360 公里，父亲
把家乡的食物从那头寄到这头， 给我们寄了 3
年。 老父亲今年 59 岁了，只希望他能永远身体
健康。 有他在，我就是世上最幸福的人。

游子的行囊里 装满了父母的爱
前日，@ 曹延召的讲述经过长江日报官方

微信推送后，引起了不少网友的共鸣。
@聂小薇：我妈爱吃老家的馒头，姥姥姥爷

去世早，每次都是大姨通过长途汽车寄给我妈。
@ 未来萌：家里树上结的柚子，爸爸居然

留到过年等我和妹妹回家吃。
@ 李贺娟：很感人，我们家吃的面条也都

是从老家带回来的。

@ 烟水寒：返程的行囊里，装满了父亲的
爱！ 那是家乡的味道，更是父爱如山！

@ 心如丝语： 这就叫儿行千里父担忧，父
爱如山！ 感恩生活，且行且珍惜！

@ 笨笨： 家乡的味道不是市场上买得到
的，我也怀念老家的生活了。

@hxm：这位父亲太有心了！ 做他的儿子
真幸福！

罕见：男子肝癌长入心脏
8个月前诊断还是良性血管瘤

本报讯（记者黄莹 通讯员黄冬香
涂晓晨 聂文闻）54岁的襄阳老板刘先生
最近因食不下咽就诊， 竟发现肝脏有个
恶性肿瘤长到了心脏里，病症十分罕见。

据了解，刘先生经常体检。 去年 3
月，他查出肝脏上长了一个肿瘤，后在
武汉几家医院看过多名专家，做过一系
列检查，均被告知是良性血管瘤。

今年 1 月， 刘先生感觉胃胀灼热，
几天后发展到食不下咽， 脚也肿起来，
鞋子都穿不进。 磁共振检查报告显示，
考虑肝脏有多发性恶性肿瘤，且侵犯了
肝脏右静脉，通过下腔静脉进入到右心
房。主静脉内癌栓形成，随时可能脱落，
造成肺栓塞而死亡。

病情急转直下，焦急的刘先生四处
求医，都以手术难度太大，风险过高被
拒。 灰心之际，武汉协和医院肝胆外科

万赤丹教授团队收治了他。
由于病情太过复杂，武汉协和医院

多个科室会诊多次，讨论手术方案。 心
外科董念国教授团队在体外循环心脏
不停跳的情况下，先打开心包，取出右
心房内的癌栓，再由万赤丹团队切除病
变肝脏和下腔静脉的癌栓，换上一个健
康的肝脏。 手术非常顺利。

术后第 10 天， 刘先生突然呼吸不
畅，最担心的事发生了：肺动脉栓塞。血
管外科及时会诊处理， 刘先生侥幸脱
险。 此后，刘先生一直平稳恢复，已于
上周出院。

万赤丹介绍，刘先生的肝癌与其家
族遗传，以及长期携带乙肝病毒关系很
大。 但他的肝脏肿瘤竟能长到心脏里，
这种与常见的肿瘤向邻近器官扩散又
不同，非常少见。

本报讯（记者耿尕卓玛 实习生金
晖澜） 今年是武汉长江大桥建立 60 周
年，一首由一群学生伢演唱的《大桥大
桥》 发布不到一天， 就有了 10 万点击
量。 昨日，演唱者、UN1 组合告诉长江
日报记者，作为武汉伢，因这首歌他们
对武汉长江大桥有了全新认识。

据了解，UN1 组合为武汉本土一
家经纪公司打造的音乐团体，组合成员
最小的仅 15 岁，最长的已在大学就读。

他们在学业之余，利用周末、寒暑
假，进行声乐、形体、舞蹈训练，在某直
播平台已有 50 万粉丝。

团长谭联耀今年 18岁，去年高中毕
业，目前正备考美国伯克利音乐学院。

作为《大桥大桥》的词作者，谭联耀
介绍，很早就想写首关于长江大桥的歌，
去年参与一档电视节目时， 要求写首方
言歌曲，《大桥大桥》的雏形由此产生。

他告诉记者，为了写好歌词，他和

队员查阅了大量武汉长江大桥的资料，
并求教爷爷奶奶对大桥的记忆。 今年，
为了进一步完善这首歌，团队花了近两
个月时间走访与大桥相关的老武汉人。

受访的武汉人中，有在大桥上相恋
的，有在大桥拍摄结婚照、毕业照的。最
令组合成员感动的是一位住在武船附
近的老奶奶，“她见证了大桥从无到有，
生活方式也因此发生巨大变化”。

歌曲监制、UN1组合创始人张晋豪
告诉记者，《大桥大桥》 的编曲延续了过
去电子乐嫁接传统音乐的方式，其《我的
中国》 由京剧元素与电子乐结合，《月下
恋》由黄梅戏与电子乐结合，《大桥大桥》
则将湖北大鼓与电子乐碰撞在一起。

张晋豪透露，日前发布的《大桥大
桥》MV 由自媒体九呃制作完成， 今年
武汉长江大桥建立 60 周年之际将推出
相关音乐微电影，加入对老武汉人关于
大桥的访谈。
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本报讯（记者夏奕 通讯员龚宇萍 杨冰）“这样
的门禁系统太方便了！ ”昨日，汉阳江欣苑社区 102
栋居民李女士站在自家楼栋门前，用自己的手机、身
份证、公交卡一一展示开门的全部流程，连声赞叹。
记者获悉，目前在汉阳江欣苑社区共有 10 个单元近
200 住户家楼栋出入口已用上“智慧门禁”，他们也
是全市首批试用“智慧门禁”的市民。

社区民警蔡国胜向记者介绍称， 该社区从前也
有门禁， 但有不少图方便的住户经常将楼栋门禁大
开， 这里曾是电动车盗窃和入室盗窃发案的“重灾
区”。去年 8 月，在派出所和街道的大力支持下，这种

集智能拍摄、远程控制、信息采集于一体的智能门禁
系统建成，在社区内 10 个单元试用。

“智慧门禁” 与普通门禁设备在外观上极为相
似，使用起来却灵活得多。 李女士拿出身份证、公交
卡和门禁卡轻轻贴近楼栋门口的感应装置， 门应声
而开。不仅如此，她在手机上安装 APP 后，来到社区
警务室将住户信息录入系统， 便可在手机上远程点
击开锁。 如遇有访客但家中无人时， 访客还可使用
“智慧门禁”上的数字键盘拨打屋主的手机号，电话
接通后， 屋主可直接在通话过程中使用预先设置好
的开门密码为访客开锁。

社区民警和网格员严格录入每一户业主或租客
的个人信息。“今年 1 月有一位独居老人 5 天都未进
出门禁，系统在后台发出预警，民警上门才知道，老
人生病了。”蔡国胜称，不仅如此，只要有人靠近门禁
系统 5 米内范围， 门禁内摄像头会自动拍下来者脸
部清晰照片并存档， 同时与后台登记的居民照片实
时比对，若是陌生访客，系统会发出提示，提醒物业
人员和社区民警注意观察。

“智慧门禁”系统安装半年来，尝鲜的 10 个单元
里再没发生入室盗窃案件。据悉，这一系统将在汉阳
所有小区逐步推广。

智慧门禁可用手机、身份证开门

老人 5天不出门系统自动报警
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为了儿子吃得香

我河南的老爹快把整个家都寄来了
讲述 /@ 曹延召 采写 / 记者张维纳

本报讯（记者汪洋）昨日，中北路锦绣江南小区
居民徐先生向长江日报新闻热线投诉：小区业主装
修，将建筑垃圾倒在草地和路上,两周未清理。

昨日下午 2 时许， 长江日报记者来到该小
区，走到 16 栋与 18 栋之间时，发现道路边的草
地上堆放着大片建筑垃圾， 占地约 20 平方米，
看起来很是扎眼。 建筑垃圾中除了水泥和砖石，
还夹杂有许多破碎玻璃、废弃木质材料，以及一
些残缺家具。

记者赶到时，多名物业工作人员也正在现场察
看。 二期主管告诉记者， 住在 18 栋的一位业主装
修，将建筑垃圾随便丢弃在公共绿地上，破坏了小
区绿化。 而且，这些建筑垃圾未按要求装袋，也没
有堆放到合适的位置。

小区业委会主任李先生介绍， 小区早在 2009
年时就已经交房了，大规模的装修早已结束，目前
可能是一些业主二次装修，将建筑垃圾随意堆放在
小区内， 破坏了小区整体环境。“我们将马上联系
物业，催促他们尽快清理。 另外，找到装修业主承
担清理费用”。

随后，物业工作人员拿来铁锹和扫帚，先是

搬走了绿地上大块的砖石和残破家具， 将其堆
放到一边，然后清扫草地上的碎石残渣。“我们
已经将该业主家中断电了，让他们先进行整改。
如果业主不整改到位， 我们将扣除其交纳的
2000 元装修押金”。

记者随后来到小区丽岛物业公司，相关负责人
表示，业主所交的物业管理费中包含了生活垃圾清
运费， 但不包含建筑垃圾， 应该由业主自行清理。

“不过建筑垃圾随意堆放， 影响的是小区整体的环
境。 目前我们已经联系了垃圾清运公司，这几天正
在抓紧清理”。

长江日报公益律师团律师、湖北山河律师事务
所律师曹江，他介绍：根据《武汉市建筑垃圾管理暂
行办法》， 建筑垃圾处置应当遵循谁产生、 谁承担
处置责任的原则，因此装修垃圾的清运应该由业主
自行解决。

武汉长江大桥 60岁了

《大桥大桥》
唱红长江第一桥

业主装修随意倾倒建筑垃圾
物业：不整改将扣除装修押金

业主将建筑垃圾堆放在绿化带中 记者汪洋 摄

父亲 59 岁了，田里的农活一样都不怠慢

父亲烙的烧饼，是儿子的最爱 @ 曹延召供图父亲托运来的大葱，我把它栽到花盆里，慢慢吃

19 日，乐风艺社琴房内，张晋豪正在指导最小成员诺诺唱歌
记者胡冬冬 摄
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迎提供图片、视频。 参与方式：1.发送电子邮件至 cjrb027@qq.com；2.关注长江日报官方微信后留言；3.通
过新浪微博编发 # 城市留言板 #@ 长江日报；4.拨打长江日报新闻热线 027—59222222 留言。
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